

INSTITUTION SZEPTYCKI A SAINT-BONIFACE

Il nous fait plaisir de consigner l'établissement d'une institution catholique ruthène dans notre ville. Aidé par les contributions de ses fidèles, Mgr Budka a acheté un vaste hôtel placé à l'angle des rues Tissot et Lafèche, à proximité du collège des Jésuites et de l'école Provencher. Il a donné à la nouvelle institution le nom du vaillant métropolitain de Lemberg, nom qui éveille tant d'échos dans les cœurs ruthènes. Déjà une trentaine d'élèves y ont fait leur entrée. Les uns suivent, comme externes, les cours au collège et les autres à l'école Provencher. En même temps qu'ils feront des études classiques ou préparatoires à l'enseignement, ces élèves auront l'avantage d'étudier leur propre langue au sein de la nouvelle institution.

UNE NOUVELLE MAISON DES SŒURS GRISES

A L'ILE A LA CROSSE

Les Sœurs Grises de Montréal s'étaient établies à l'Île à la Crosse dès 1860. Cette mission avait passé par de multiples épreuves et les bonnes Sœurs l'avaient abandonnée en 1905. Quatre ans plus tard, Mgr Pascal, O. M. I., évêque de Prince-Albert, écrivait à la Rde Mère Générale:

"Hélas ! les remplaçantes n'ont pas su se maintenir là où les Sœurs Grises ont vécu près de cinquante ans dans des conditions moins favorables. Le bon Dieu semble nous dire que les Sœurs Grises de Montréal, les apôtres par excellence des missions les plus dures de l'Ouest canadien, sont seules capables de remplir ces postes si méritoires. Le R. P. Grandin et moi avons épuisé toutes les ressources de persuasion, sans succès. Un refus de toutes les communautés. . . . Les sauvages sont inconsolables. . . . Vos Sœurs, qui reposent là-bas au cimetière, semblent vous pleurer et vous réclament. . ." (1)

Les Sœurs Grises ne résistèrent pas à ces voix. Elles retournèrent à leur ancienne mission dès l'hiver de 1910. L'institution s'était cependant déplacée de trente-cinq milles. Elle est fixée au lac La Plonge, sous le nom de N.-D. du Sacré-Cœur, à Beauval.

Cinq nouvelles Sœurs sont actuellement en route pour l'ancienne mission de l'Île à la Crosse. C'est ainsi que l'œuvre va se doubler. Ces missions font maintenant partie du vicariat apostolique du Keewatin.

(1) Cité par le P. Duchaussois, O. M. I., dans "les Sœurs Grises de l'Extrême-Nord," p. 45.